
CRÓNICA El Labrador / Martes 29 de Octubre de 2024 

  

Seminario-conversatorio: 
ciencia para valorizar e innovar 
en el rubro vitivinícola chileno 

n el encuentro se presentarán los resultados del proyecto que permitió 
generar una innovación para detectar la autenticidad varietal de las 
vinificaciones nacionales, gracias al apoyo de FIA, y al trabajo conjunto de 

NIALa Platina, SAG y varias viñas de la zona central de Chile. 

En el marco del cierre del proyecto “Valorización de los vinos chilenos mediante la 
determinación de su huella genética” se realizará un interesante seminario- 
conversatorio apoyado por la Fundación para la Innovación Agraria (FIA), donde 
se reunirán destacados actores del mundo del vino. 
La actividad se llevará a cabo el próximo martes 29 de octubre, desde las 9:30 

horas en el Auditorio del Centro Regional de Investigación INIA La Platina, ubicado 
en Avda. Santa Rosa 11.610, La Pintana, Región Metropolitana. 

“Ciencia para valorizar e innovar en el rubro vitivinícola chileno” es el nombre del 
seminario-conversatorio que están organizando los investigadores de INIA Chile, 
Nilo Mejía e Irina Díaz. 
Al respecto, el Dr. Mejía, quien además es el encargado del la Unidad de 
Diagnóstico Molecular del Laboratorio de Biotecnología Genómica de INIA La 
Platina, se refirió al trabajo en torno a la innovación que permite detectar la 
autenticidad varietal de las vinificaciones nacionales. 
“El consumidor está cada vez más informado y está dispuesto a pagar más por 
productos de calidad que cuenten con certificaciones, por otro lado, en la industria 
se dan prácticas que desvalorizan la imagen de calidad construida en torno al vino 
chileno. Con el objetivo de valorizar las producciones auténticas y de apoyar las 
actividades de fiscalización, desarrollamos una metodología innovadora basada 

en la genética-molecular para rastrear el origen de la materia prima durante el 
proceso de vinificación”, dijo Mejía. 
“El desarrollo de esta innovación la realizamos con el apoyo de la Fundación para 
la Innovación Agraria y en estrecha colaboración con el Subdepartamento de 
Viñas, Vinos y Bebidas Alcohólicas del Servicio Agrícola y Ganadero, SAG, de la 

asociación gremial VIGNO, de Lugarejo y otras viñas de la zona central. La 
metodología, inédita, nos permite no sólo identificar el origen varietal de las 
vinificaciones, sino también cuantificar la proporción de las principales variedades 
en caso de vinificaciones que presenten mezclas varietales”, señaló Díaz. 
Los resultados de este trabajo que se extendió durante 4 años serán presentados 
en el seminario-conversatorio la próxima semana, donde además se expondrán 
otras aplicaciones de la genética para valorar el origen criollo y patrimonial de 
nuestra vitivinicultura. 
Para participar en esta actividad gratuita debe registrarse en laplatina.inia.cl 
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Delegada Provincial 
Sandra Saavedra: 
“Fue una jornada 
ordenada, democrática 

y transparente” 

La autoridad provincial felicitó a todas y 
todos los candidatos que resultaron electos 
durante este fin de semana tras una exitosa 
jornada electoral. 

En punto de prensa, la mañana de este 
lunes la delegada presidencial provincial de 
Melipilla, Sandra Saavedra, entregó un 

balance de las dos jornadas en el marco de 
las Elecciones Regionales y Municipales 
2024, las cuales calificó de “positivas”, 
oportunidad donde felicitó a las y los 
candidatos electos como Consejeros 
Regionales, Alcaldes, Alcaldesas y 
Concejales, así también a los dos 
candidatos para Gobernador Regional, 
quienes definirán su elección en segunda 
vuelta que se realizará el próximo 24 de 
noviembre. 

“Reconocer la gran participación que 
tuvimos en la Provincia de Melipilla, en todas 

sus comunas, en que superamos el 90% de 
participación del padrón electoral, además 
en forma muy ordenada, democrática y 
transparente, donde no tuvimos mayores 
conflictos ni contingencias, y eso habla de 
una población que, a pesar de tener voto 
obligatorio, y tener la posibilidad de 
excusarse y no asistir, si lo hicieron y 
cumplieron con su deber cívico, lo que nos 

mantienen algunos, tenemos novedades 

ahí, y a los nuevos concejos municipales”, 
destacando que la jornada movilizó un 
universo de 147.978 votantes durante el fin 
de semana, lo que representa un 90,38%. 

La delegada provincial, Sandra Saavedra, 

agradeció además la labor de carabineros. 
“Hubo un momento en que tuvimos un poco 

de congestión vehicular en algunos 
sectores, donde solicitamos el apoyo de 
carabineros, quienes respondieron 
rápidamente y pudimos salvar la situación, 
así también reconocer el trabajo de Cruz 
Roja, porque ellos siempre nos han apoyado 
en estos procesos en forma voluntaria, dos 

días donde además hubo altas 
temperaturas, con muchas personas 
mayores descompensadas, donde Cruz 
Roja cumple un rol fundamental”. 

En este sentido, resaltó además el 

despliegue de todas las instituciones que 
trabajaron en durante el desarrollo del 
proceso eleccionarios, “como SERVEL, 

Ejército, lo Municipios, y todos aquellos que 
pusieron a disposición para que este fuese 
un proceso tranquilo, ordenado y 
democrático, y ahora ya tenemos claridad 
respecto de quiénes nos van a dirigir y 
representar durante los próximos cuatro 
años”. 

La autoridad recordó que para el caso de las 
elecciones de Gobernador Regional, existe 

segunda vuelta, “lo que significa que el día 
24 de noviembre vamos a tener nuevamente 
elecciones, vamos a volver a constituir las 
mesas y el voto seguirá siendo obligatorio, 
para elegir al próximo Gobernador 
Regional”. 

alegra profundamente, ya que nosotros 

creemos en los proceso democráticos”. Finalmente, la autoridad provincial destacó 
el trabajo de las y los 1.689 vocales que se 
presentaron para apoyar la elecciones, “Fue 
un proceso muy arduo por la cantidad de 
papeletas y candidatos que teníamos, así 
que ahí reconocer el trabajo de todos los 
vocales, así como los apoderados, que son 

parte de este proceso democrático, quienes 
se quedaron hasta muy altas horas de la 
noche. Felicitaciones por la seriedad, 

compromiso y trabajo que realizaron”. 

Paralelamente, la autoridad provincial 
felicitó a todas y todos los candidatos que 
resultaron electos durante este fin de 
semana tras una exitosa jornada electoral. 
“Vamos a tener varios cambios en las 
administraciones municipales, esperamos 
poder seguir trabajando conjuntamente 
como Delegación Presidencial y como 
Gobierno con las nuevas administraciones. 
Felicitar a los nuevos CORES, si bien se 

Encuentro trimestral del Sistema 

Táctico Operativo Policial S.T.O.P. 
En dependencias de la 24” Comisaría de Carabineros de Melipilla se llevó a cabo un nuevo 
encuentro del Sistema Táctico Operativo Policial S.T.O.P., instancia encabezada por el 
Teniente Coronel, Luis Orellana, prefecto(s) de Carabineros, reunión donde estuvo presente 

la delegada presidencial provincial, Sandra Saavedra, la delegada provincial de Talagante, 
Stephanie Duarte, además de los encargados de seguridad municipal de ambas provincias. 

La autoridad provincial, Sandra Saavedra, indicó que se revisaron las estadísticas del último 
trimestre en materia delictual y gestión policial, abordándose temáticas relacionadas a la 
prevención y seguridad dentro de los territorios. 

“Sostuvimos nuestro S.T.O.P. trimestral, donde abordamos un delito en particular, que es el 

robo con vehículos con violencia, o llamadas encerronas, el cual ha disminuido 

significativamente en las comunas de la Provincia de Melipilla. Tuvimos además de las 
exposiciones de carabineros, intervenciones de los distintos municipios, tanto de la provincia 
de Melipilla como Talagante, y sostuvimos conversación con las concesionarias de las 
autopistas que cruzan estas dos provincias. Este fue un S.T.O.P. productivo, en el cual, junto 
a la Subsecretaría de Prevención del Delito, se define que se debe hacer una mirada más 

local de los delitos a analizar en forma trimestral”. 

Por su parte, el Teniente Coronel de Carabineros, Prefecto(s) Luis Orellana, indicó que fue 
una provechosa reunión, “ya que el tema de la seguridad es de todos, no es tan sólo policial, 
sino que de diferentes actores, y en esta oportunidad nos es grato conocer cifras 
auspiciosas, donde se ha reducido algunos delitos, principalmente el robo de vehículos, y 
también es una instancia para mejorar y modificar algunos servicios, y tomar las demandas y 
requerimientos de los diversos actores”. 

En materia de elecciones, detalló que “se encuentran los servicios dispuestos, donde 
esperamos sea una jornada muy tranquila, que las personas voten de forma segura y se 
sientan tranquilos”, indicando que hay diversos link donde las personas se pueden informar 

del proceso. Asimismo, agregó que en caso de no poder sufragar por encontrarse distante 
del lugar de votación, “las excusas pueden realizarse mediante Comisaría Virtual, o de forma 
presencial, lo que obedece únicamente para aquellas personas que están a más de 200 
kilómetros de distancia”. 

Destacar que otras excusas para no votar son encontrarse fuera del país; desempeñar 
funciones que establece la ley n”18.700 para que la votación se lleve a cabo; e impedimento 
grave. En estos casos, se debe guardar cualquier documentación o medio de prueba para 
ser presentado ante el Juez de Policía Local correspondiente al domicilio electoral, citación la 
que llegará los meses siguientes a la elección.
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